

SUPER WOMAN



SUPER WOMAN

L'assignation des femmes au travail domestique participe d'une division sexuée du travail. À la séparation entre les travaux des hommes et des femmes s'ajoute un principe hiérarchique où les travaux des hommes sont mieux reconnus socialement et économiquement que ceux des femmes.

Malgré des représentations égalitaires quant au partage des tâches dans le couple, les pratiques changent peu et très lentement. Sur une journée, les femmes continuent à consacrer deux fois plus de temps que les hommes au travail domestique.

Évolution des temps sociaux au cours d'une journée moyenne

	femmes		hommes	
	1986	1999	1986	1999
temps physiologique (dormir, faire sa toilette, se nourrir)	11 h 40	11 h 48	11 h 28	11 h 32
travail, études, formation	3 h 16	3 h 27	5 h 47	5 h 30
temps domestique	5 h 07	4 h 36	2 h 07	2 h 13
– ménage, courses	4 h 10	3 h 40	1 h 10	1 h 15
– soins aux enfants	0 h 42	0 h 38	0 h 10	0 h 11
– jardinage, bricolage	0 h 15	0 h 18	0 h 47	0 h 47
temps libre	3 h 13	3 h 31	3 h 53	4 h 09
trajet	0 h 44	0 h 38	0 h 45	0 h 36
total	24 h 00	24 h 00	24 h 00	24 h 00

Champ : France métropolitaine, individus âgés de 15 ans à 60 ans, hors étudiants et retraités

Source : Insee, enquêtes emploi du temps 1986 et 1999